



Il était un géant !

He was a giant!

Frédéric VIN

Président d'honneur
de la Société Française de Phlébologie

Membre de l'Académie Nationale de Chirurgie

Directeur du Diplôme Universitaire de Phlébologie

Michel Perrin nous a malheureusement quittés en mars dernier. Malgré une sévère altération de son état général, difficile à accepter pour une personnalité comme la sienne, il a été présent pour nous jusqu'au bout. Il a même reconnu récemment avoir eu une belle vie, passionnante et bien remplie.

Aussi aujourd'hui il nous manque et je n'ai pas d'autres mots pour dire que Michel fût un « grand homme ».

Un grand homme sur le plan humain pour sa fidélité envers ses proches et sa reconnaissance pour celles et ceux qui s'investissaient dans le but de faire évoluer la médecine et la chirurgie. Il était toujours prêt à aider ceux qui se trouvaient dans son sillage. Beaucoup d'entre eux peuvent être fier de l'avoir eu comme maître. Un grand homme aussi par sa connaissance de la littérature scientifique qui a permis de crédibiliser la phlébologie grâce à l'« *evidence based medecine* ».

J'ai eu la chance de faire sa connaissance dès lors qu'il s'est intéressé à la phlébologie dans les années 1980-1985 et que je faisais partie du bureau de la Société Française de Phlébologie. S'étant très vite impliqué, comme il en avait le talent et le charisme, il fut élu président en 1997. J'ai ainsi collaboré avec lui, étant à l'époque son secrétaire général. Grâce à lui, j'ai énormément appris à gérer l'organisation logistique des programmes scientifiques de nos réunions car il avait le talent pour trouver les orateurs sur les sujets d'actualité. Nous avons eu la chance d'organiser en 1997 durant son mandat une prestigieuse soirée dans les salons du musée Jacquemart-André pour les 50 ans de notre Société, soirée qui reste dans la mémoire de beaucoup d'entre nous.

Il faut aussi rappeler qu'il fut un des pionniers de la chirurgie veineuse profonde influencé par Robert Kistner de Hawaï avec qui il entretenait des relations privilégiées.

À partir de cette période, il avait mis en place, dans sa clinique de Lyon, un centre d'exploration fonctionnelle du système veineux permettant de poser les indications adaptées pour les plasties valvulaires, qui étaient une grande première en France. Les résultats publiés dans de nombreuses revues françaises et internationales étaient impressionnants. Cette technique a fait sa réputation dans le monde entier alors que les centres hospitalo-universitaires français ne s'intéressaient pas à ce sujet. ❖

❖ Michel a également participé activement à un club de « *brain storming* » : le « phléboclub » que nous avons créé avec Jean-Jérôme Guex et qui était l'occasion de nous retrouver en petit comité pour traiter, avant l'heure des recommandations, des conduites à tenir sur certains sujets phlébologiques. Il était toujours de bon conseil compte tenu de sa connaissance de la littérature. Il ne fait aucun doute que sa disparition est une perte pour notre spécialité.

Les soirées amicales qui succédaient à ces réunions ou à ces congrès étaient également fort animées et accompagnées de mets généreux, de vins bien choisis et de cigares havane. Bien que né à Nantes, il avait vite apprécié la gastronomie lyonnaise. Les discussions portaient sur de nombreux sujets y compris sur la marine américaine de la deuxième guerre mondiale dont il connaissait avec une grande précision chaque unité ainsi que les différentes missions importantes effectuées dans le Pacifique.

Nous ne recevrons plus ses mails comportant des histoires comiques, nous ne pourrons plus lui demander les conseils auxquels il répondait avec précision et rapidité.

C'est avec beaucoup de tristesse que nous penserons à lui et que nous n'oublierons pas de lui rendre hommage en faisant référence à ses nombreuses publications.

Adieu Michel et félicitations pour cette carrière prestigieuse.

Congrès Société algérienne de médecine vasculaire,
Annaba, février 2016



Congrès Société algérienne de médecine vasculaire,
Annaba, février 2016



Congrès UIP Boston, septembre 2013



Congrès Société algérienne de médecine vasculaire,
Annaba, février 2016